

Dezember 2022

Neues vom



Landesschulzentrum
für Umweltbildung
am Eckenberg-Gymnasium Adelsheim

Nachhaltige Umweltbildung - seit 1991

Science Academy und Regierungspräsidentin bei uns zu Gast

In den letzten beiden Wochen der Sommerferien stand der Alltag am LSZU wieder ganz im Zeichen der Science Academy Baden-Württemberg unter dem Motto „Türen öffnen“.

Das Leitungsteam Herr Jörg Richter und Frau Birgitt Schillinger freuten sich, dass die Academy in diesem Jahr wieder als volle Präsenzveranstaltung durchgeführt werden konnte.

Auch unsere Regierungspräsidentin Frau Sylvia Felder vom RP Karlsruhe hat das enorme Potenzial der Science Academy für die Förderung hochbegabter Schülerinnen und Schüler erkannt und konnte sich bei ihrem Besuch von den vielfältigen Umsetzungsmöglichkeiten vor Ort überzeugen.



Sylvia Felder schaut den Schülerinnen und Schülern des Astronomie-Kurses bei der Planung einer Mission zum Jupitermond „Europa“ über die Schultern.



Unser LSZU-Team ist gut in das Schuljahr gestartet

Seit Anfang September unterstützen uns wieder zwei junge Helfer, die ihr freiwilliges ökologisches Jahr bei uns absolvieren: Fabian Klaiber und Samuel Vogt. Wir sind dankbar für die kleinen und großen Aufgaben, die uns die Beiden abnehmen.

Wir unterstützen den Aufbau von Selbstversorger-Kitas

Viele Kindertagesstätten haben den Mehrwert des Gärtnerns mit Kindern für sich entdeckt und sind dabei, einen Schulgarten zu etablieren.

In Tauberbischofsheim haben sich einige Kitas auf den Weg gemacht und ein Gartenprojekt ins Leben gerufen. So sind in diesem Jahr einige Selbstversorger-Kitas entstanden.

Um die Erzieherinnen und Erzieher stärker zu qualifizieren, hat sich das Landesschulzentrum für Umweltbildung bereit erklärt, im Zuge der Öffentlichkeitsarbeit eintägige Fortbildungsangebote zu organisieren, um somit die Kitas zu unterstützen.

Bereits im letzten Schuljahr fanden sich interessierte Erzieherinnen und Erzieher zu einer Auftaktveranstaltung am LSZU ein. Der Bedarf nach Fortbildungsangeboten ist groß, daher möchte das Team des LSZU auch weiterhin unterstützend mitwirken.



Kita-Team beim Modul „Outdoor-Cooking“. Neben einer herzhaften Gemüsesuppe wurde Stockbrot über der Feuerschale zubereitet.



Schulleiter Martin Klaiber, Prof. Dr. Dorothee Benkowitz und Svenja Rappold bei der Preisübergabe.

Unser Schulgarten wurde erneut ausgezeichnet

Frau Gräfin Bettina Bernadotte, Ehrenmitglied der Bundesarbeitsgemeinschaft Schulgarten e. V., hat aus allen am „Tag des Schulgartens 2022“ teilnehmenden Schulen die Gewinner ermittelt. Ein Förderpreis in Höhe von 300 Euro geht an unser Schulgarten-Team.

Zur Übergabe kam die Vorsitzende der

Bundesarbeitsgemeinschaft Schulgarten e. V. Frau Prof. Dr. Dorothee Benkowitz von der Pädagogischen Hochschule Weingarten gern nach Adelsheim und übergab den Check persönlich. Sie gratulierte im Namen des gesamten Vorstands der Bundesarbeitsgemeinschaft

Schulgarten ganz herzlich und fand lobende Worte für die stabile und vorbildliche Schulgarten- und Netzwerkarbeit in Adelsheim. Schulleiter Martin Klaiber, Abteilungsleiter Christian Puschner und Schulgartenbeauftragte Svenja Rappold sowie das gesamte Team sind stolz und freuen sich über die Auszeichnung.

Kommende Fortbildungen & Vorbereitungskurse

Vorbereitungskurse & Fortbildungen

- **Fobi Nr. KQR57 30.01. – 01.02.2023**
Praxis-Workshop zur Nutzung und Programmierung vom arduinokompatiblen Mikrocontroller ESP32 zum Erfassen von Umweltdaten (Teil I)
- **Fobi Nr. 7XM9X 06.02. – 08.02.2023**
Workshop zur drahtlosen Datenverarbeitung bei Umweltuntersuchungen mit dem arduinokompatiblen Mikrocontroller ESP32 (Teil II)
- **VK Nr. V59J6 27.02. – 02.03.2023**
Nahrungsmittelproduktion und Ernährung im Wandel – Eine Forscherwoche rund um das vielfältige Thema Ernährung
- **Fobi Nr. MPDJ5 06.03. – 07.03.2023**
ZPG Astronomie Oberstufe: Basisfach Physik mit SP Astrophysik, Wahlfach Astronomie
- **Fobi Nr. 8Z7E5 13.03. – 15.03.2023**
Verarbeitung von Naturmaterial und Produkten aus dem Schulgarten - ganzheitliche und fächerübergreifende Projekte

Auch die Weihnachtsgrüße dürfen nicht fehlen ...



Eine besinnliche Weihnacht, ein zufriedenes Nachdenken über Vergangenes, ein wenig Glaube an das Morgen und Hoffnung für die Zukunft sowie einen guten Start in das neue Jahr 2023 wünscht das Team des LSZU Adelsheim.